
女性鍼灸師フォーラム第 53回学習会参加者アンケート結果 

１・何をみて参加されましたか？ 

 

２・午前中の講義の感想 

・学校では学べないお灸の奥深さを教えて頂き、ありがとうございました。 

・お灸のこと、たしかに知らないことばかりでした。 

・なぜ日本でのみ直接灸が盛んなのかなど知りたいことも増えました。 

・艾の歴史と世界の現状を知ることができた事 

・お灸の勉強会は初めてで、とても奥が深くて面白いなと思いました。 

・お灸を絶やさないようにしたいですね。 

・歴史など詳細を知ることができました 

・幅広く奥深いお話だったので書籍で出版して頂きたいと思いました。 

・学生の時から聞ければさらにお灸愛が深まると思いました。 

・お灸の虚と実の見方を知ることができました。 

・初めて知ること多くとても勉強になった。 

・お灸について知識が身について良かった 

・参加者の反応をみながら内容を変えてくださったのが素晴らしい配慮だと思います。 

・内容も医道の日本の記事より深くて大変勉強になりました。 

・今まで知らなかったお灸の世界を知れたから・ 

・三時間があっという間に感じるほど、形井先生のお話が充実していました。 

・形井先生の声がいつも素敵です。 
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午後の実技について 

 

実技に参加した感想 

・虚してる部分を探して治療したら症状がかるくなりました！ 

・偏頭痛が取れました！すごい！ 

・少しの刺激量で身体が変わることを体験出来ました 

・大変勉強になりました。治療までしていただいてありがとうございました。 

・治療家の手となるように努力しなければならないと痛感！ 

・問診や触診の重要さを実感できました。 

・少しの刺激で変化がみられたのがわかった。 

・正いただきながら実習ができたので大変勉強になりました。 

・虚と実の取り方とお灸を実践できてよかった 

・先生に虚を確認してもらってできたので、施灸前後違いがわかりやすかった 

・お灸の力を再認識できたので良かった。 

・小竹さんやお灸メーカーさんのお話も聞いてみたいです。 

・お灸の奥深さを知リ、もっとお灸を取り入れていこうと改めて思いました。 

・実践して質問をしっかり出せるように努力しようと思いました。 

・慢性の耳鳴りの方や、なかなか症状の取れにくい坐骨神経痛などの方の体の虚してる

部分探してお灸をすえて見たいと思います！  

その他 

・お灸キャラバンの取り組みについて知りたい（３） 

・親子で参加できるこのような機会は貴重なのでまた機会があれば参加したいです。 

・実技や講義のレジュメが欲しい 
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